

LEARN.CODE.REPEAT:

International erfolgreiche Programmierschule 42 startet in Heilbronn mit dem ersten Jahrgang und starken Partner-Netzwerk

- Internationale Programmierschule für zukünftige IT-Experten, unabhängig von Vorwissen oder Zeugnissen, startet ab dem 14.06.2021 mit 120 Studierenden
- Innovatives und unkonventionelles Peer-to-Peer-Lernmodell ohne Lehrende und Bücher bereitet auf zukünftigen Arbeitsmarkt vor
- Gefördert durch die Dieter Schwarz Stiftung
- Vielschichtiges Tech-Ökosystem aus Partnern und Kooperationen, darunter Porsche, MHP und die Schwarz-Gruppe

Heilbronn, 10.06.21 - Das in der Tech-Welt international bekannte Coding-School-Netzwerk 42 startet ab 14. Juni 2021 am Standort Heilbronn mit dem ersten Studierenden. Rund 8.000 Interessierte hatten sich um die Plätze beworben.

120 Studierende zwischen 18 und 58 Jahren gehören zum ersten Jahrgang der Coding-School 42 Heilbronn und werden in den kommenden Jahren praxisnah auf die Arbeit als IT-Spezialist*innen vorbereitet. Mit ihrem Konzept will sich die Initiative frühzeitig im Ausbildungs- und Arbeitsmarkt der Zukunft positionieren und ihre Studierenden auf die Anforderungen einer zunehmend digitalisierten Welt vorbereiten.

Das 42-Lernkonzept:

Das projektbasierte Peer-Learning funktioniert ohne Bücher, Klassen und Lehrende und setzt auf eine gamifizierte Projektumgebung sowie lösungsorientiertes Arbeiten im Team.

Die Arbeitsaussichten für die künftigen Expert*innen sind gut: Der Digitalverband Bitkom erwartet in den kommenden Jahren ein erhebliches Wachstum vor allem in den Bereichen Augmented/Virtual Reality, Blockchain, Künstliche Intelligenz und Internet of Things. Die Software-Branche sei in den vergangenen Jahren das am stärksten wachsende Segment gewesen. Die Corona-Pandemie habe den Trend zur Digitalisierung über Branchen hinweg noch einmal verstärkt. Rund 86.000 Stellen sind im IT-Bereich derzeit unbesetzt.

„Mit der 42 Heilbronn bringen wir eine neue Form des Lernens nach Deutschland - projekt-basiert, ergebnisorientiert und mit Fokus auf die Community. Unser Ziel ist es, motivierten und selbstorganisierten Menschen die Fähigkeiten zu vermitteln, die in der IT dringend gebraucht werden“, so Thomas Bornheim, Geschäftsführer der 42 Heilbronn. „Dafür braucht es Menschen, die unterschiedliche Perspektiven mitbringen und den Mut haben, neue Antworten zu finden. Ich danke der Dieter Schwarz Stiftung dafür, dass sie uns von Anfang an dabei unterstützt hat, dieses innovative Lernkonzept in Heilbronn anzubieten.“

Partner und Netzwerk der 42 Heilbronn:

Initiator und Hauptförderer der Programmierschule ist die in Heilbronn ansässige Dieter Schwarz Stiftung, die bereits 2019 vom Konzept und Ausrichtung des 42 Netzwerkes überzeugt war.

Zu ihrem Deutschland-Start hat die Programmierschule ein Ökosystem in Forschung und Industrie geschaffen, zu dem ein starkes Netzwerk aus Partnern und Kooperationen gehört, darunter MHP, Porsche, SAP und die Schwarz-Gruppe. Um gezielt auch Frauen für den Einstieg in die Tech-Karriere zu begeistern, bietet die Schule gemeinsam mit Porsche eigene Stipendien für Bewerberinnen an. Neben dem Fokus auf Coding stehen kritisches Denken, lösungsorientiertes Arbeiten und Teamfähigkeit im Mittelpunkt des Lernprogramms. Nach dem Grundstudium in Heilbronn können die Studierenden sich auch an einer von derzeit 36 Partner-Einrichtungen

weltweit weiter spezialisieren. In Frankreich erhalten derzeit 67% der Studierenden allerdings bereits nach dem Grundstudium ein Jobangebot.

„Unser Ziel ist es, die beste Programmierschule der Welt zu entwickeln. Ich bin stolz darauf, dass wir unser international erfolgreiches Modell jetzt auch in Deutschland anbieten können und unseren digitalen Pioniergeist in Heilbronn verankern“, so Sophie Viger, CEO des 42-Netzwerks. „Als Pionier der Digital-Ausbildung sind wir mit unserem internationalen Netzwerk der Zeit immer voraus, aber bleiben unserer DNA und den Werten, die uns antreiben, treu.“

Termine und Bewerbung:

Die Programmierschule 42 Heilbronn steht jeder und jedem offen, unabhängig von Ausbildung oder Abschluss, Alter oder sozioökonomischem Hintergrund. Die Registrierung ist jederzeit möglich und steht allen Interessierten ab einem Mindestalter von 18 Jahren offen. Wer zwei Online-Logik Spiele löst, wird zu einem persönlichen Austausch eingeladen, in dem die Programmierschule, das Programm und die Kultur vorgestellt und Fragen beantwortet.

Um an der Programmierschule aufgenommen zu werden, muss ein 4-wöchiges Auswahl-Bootcamp direkt auf dem Campus von 42 Heilbronn absolviert werden. Die nächsten Bootcamps finden im Oktober und November 2021 und im Januar 2022 statt. In dieser Zeit müssen sich Bewerbende in verschiedenen Tests, im Programmieren und in der Teamarbeit beweisen. Vorwissen im Bereich Coding ist nicht nötig, die ersten tiefen Erfahrungen sammeln die Bewerbenden vor Ort.

Über 42 Heilbronn

42 Heilbronn ist eine private, kostenlose Programmierschule und steht für Coding-Exzellenz. Das innovative Ausbildungskonzept setzt auf projektbasiertes Peer Learning – ohne Bücher, Klassen und Lehrende. Das praxisnahe Angebot ist für jeden zugänglich, unabhängig von Bildungsgrad, sozioökonomischem Hintergrund oder Zeugnissen. Die Studierenden lernen und arbeiten eigenständig auf dem Campus innerhalb einer gamifizierten Projektumgebung. Je nach Interesse können sie sich auf verschiedene Bereiche spezialisieren. Neben dem Fokus auf Coding stehen kritisches Denken, lösungsorientiertes Arbeiten und Teamfähigkeit im Mittelpunkt der Ausbildung. Die Absolventen*innen sind beispielsweise gefragt als KI-Spezialist*innen, Softwareentwickler*innen, IT-Sicherheitsexpert*innen, Videospieleentwickler*innen oder Web Developer.

42 Heilbronn ist Teil des internationalen 42-Netzwerks und wird von der Dieter-Schwarz-Stiftung gefördert. Die gemeinnützige Programmierschule versteht sich als additiver Baustein zu Hochschulen mit dem Ziel, einen wichtigen Beitrag zur Zukunftssicherung unseres Landes zu leisten.

Über das Netzwerk 42

Der erste 42-Campus wurde 2013 in Paris mit der Vision gegründet, Coding-Ausbildung zeitgemäß aufzustellen. Das Peer-basierte Lernmodell wird kontinuierlich fortentwickelt, um aktuelle und künftige Bedürfnisse der Tech-Welt abzubilden. In Deutschland besteht neben dem Campus in Heilbronn ein weiterer Standort in Wolfsburg, den die Volkswagen AG fördert. Inzwischen umfasst das Netzwerk 36 Standorte in über 20 Ländern mit aktuell über 11.000 Studierenden. 42 baut kontinuierlich das weltweite Netzwerk von internationalen Partner-Campus aus, zu denen bereits Armenien, Australien, Belgien, Brasilien, Deutschland, Finnland, Frankreich, Italien, Japan, Kanada, Jordanien, Malaysia, Marokko, Portugal, Russland, Südkorea, Spanien, Schweiz, Thailand, Niederlande, Türkei, Vereinigte Arabische Emirate und Vereinigte Staaten von Amerika gehören.

Weitere Informationen zur 42 Heilbronn: www.42heilbronn.de

Sophie Heinz 42 Heilbronn gGmbH presse@42heilbronn.de +49 (0) 7131 27573-42